



FUSSBALL- und LEICHTATHLETIK-VERBAND
WESTFALEN e. V.

Information an alle westfälischen Vereine **Live-Übertragungen/Streaming Amateurfußball**

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Sportfreunde,

15.02.2018

in den vergangenen Wochen und Monaten sind Anbieter von Amateurfußball-Streamingdiensten an den Fußball- und Leichtathletik-Verband Westfalen (FLVW) herangetreten und auch vermehrt direkt auf westfälische Vereine zugegangen. Die Firmen bieten dabei die Installation eines vollautomatischen Kamerasystems zur Live-Übertragung von Amateurfußballspielen im Internet an.

Wir möchten Ihnen auf diesem Wege einen kurzen Überblick über den aktuellen Sachstand geben und Empfehlungen für FLVW-Vereine aussprechen.

- 1) In der Oberliga Westfalen sowie in den beiden Westfalenliga-Staffeln wird der FLVW ab diesem Jahr mit der Firma *Sporttotal.TV* zusammenarbeiten. Kamerasysteme sind bereits in vielen Stadien der entsprechenden Mannschaften installiert, sodass zum Rückrundenbeginn erste Live-Übertragungen starten können. Die Verträge zwischen *Sporttotal.TV* und dem FLVW wurden rechtlich genau geprüft und stehen unmittelbar vor der Unterzeichnung. Somit konnte der FLVW die Empfehlung an die Vereine aussprechen, die Installation der Kameras vornehmen zu lassen. Für die Kooperation erhält der FLVW keinerlei monetäre oder anderweitige Gegenwerte.
- 2) Die Essener Firma *Soccerwatch.TV* ist in den vergangenen Wochen und Monaten direkt an einzelne Vereine aus dem Ruhrgebiet und aus den anliegenden Kreisen herangetreten und hat ebenfalls bereits Kamerasysteme auf den jeweiligen Platzanlagen installiert. Trotz intensiver Bemühungen und Kontaktaufnahmen seitens des FLVW konnte bislang keine Vereinbarung einer Zusammenarbeit getroffen werden. Entsprechende Zusagen oder Verträge liegen derzeit nicht vor bzw. konnten nicht final geprüft werden. Dies betrifft insbesondere Punkte zum Datenschutz oder zu Persönlichkeitsrechten. Insofern kann der FLVW **zum aktuellen Zeitpunkt** keine

Genehmigung oder Empfehlung an seine Vereine zu einer Zusammenarbeit mit *Soccerwatch.TV* aussprechen. Falls Vereine trotzdem Spiele streamen lassen sollten, geschieht dies derzeit ausdrücklich ohne Zustimmung der spielleitenden Stellen und ohne Grundlage einer rechtlichen Prüfung durch den FLVW.

Abschließend möchten wir noch einmal betonen, dass der FLVW bei den derzeitigen Gesprächen mit den oben genannten Anbietern und weiteren Firmen einzig und allein das Wohl seiner Vereine verfolgt. Wie angesprochen betrifft dies vor allem die Punkte Datenschutz und Persönlichkeitsrecht, die eine rechtliche Absicherung für alle Beteiligten benötigen. Über neue Entwicklungen werden wir Sie selbstverständlich so schnell wie möglich informieren.

Vielen Dank für Ihr Verständnis und einen erfolgreichen Rückrundenauftritt!

Mit freundlichen Grüßen



Manfred Schnieders

Vizepräsident Fußball